

Musikverein absolviert vielfältige Auftritte

Blaskapelle Neuweier umrahmt Jahreshauptversammlung musikalisch / Berichte, Wahlen und Ehrungen

Von Doris Steffens

Neuweier – Musikalisch umrahmt von einer Formation der Blaskapelle Neuweier und herzlich begrüßt vom Vorsitzenden Markus Meier standen in der Jahreshauptversammlung des Musikvereins Neuweier Rechenschaftsberichte über das abgelaufene Vereinsjahr 2014 im Mittelpunkt, jeweils erläutert vom Vorsitzenden.

Schriftführerin Martina Oser hat dem Protokoll eine Vielzahl unterschiedlicher Veranstaltungen entnommen. So hat die Kapelle viele Geburtstage ihrer aktiven Mitglieder mit Ständchen verschönt. Zu den Traditionen gehörte das morgendliche Musizieren auf den Straßen Neuweiers am 1. Mai, ebenso der Auftritt der Kapelle bei einem Musikfest im Elsass. Auch der Ausflug gehört zu den bewährten Gepflogenheiten des Vereins. Das Galakonzert im Juli im Hof des Neuweierer Schlosses war sowohl musikalisch als auch organisatorisch ein Höhepunkt. Wegen des großen Galakonzertes stand in 2014 weder ein Jahreskonzert noch das beliebte



Sonderehrung für langjährige Mitarbeit (von links): Markus Meier, Winfried Meier, Leo Vollmer, Karl-Heinz Lorenz und Eugen Jung.

Foto: Steffens

Wein- und Sommerfest auf dem Programm. Dagegen hat die Kapelle im September zu einer Matinee auf den Hohenacker eingeladen. Pfarrfest in Neuweier, Besuch in Hatten im Elsass, Winzerfest in Ortenberg, Weihnachtsmarkt in Baden-Baden, Auftritt bei der Volksbank Baden-Baden/Rastatt, Adventsglühn der Badens-Badener WG, Weihnachtskonzert, Weihnachtsgottesdienst: Vielfältig waren die

Auftritte der Musiker.

Die Kapelle umfasst 48 aktive und rund 280 passive Mitglieder, 16 Musikerinnen und Musiker musizieren in der Jugendkapelle. 36 Schüler sind in der Ausbildung. Auf die zahlreichen Auftritte hat sich die Kapelle in 51 Proben vorbereitet.

Von einer aktiven Jugendarbeit zeugte der Bericht von Jugendleiterin Sandra Jung, verlesen von Lisa Hochstuhl. Mu-

sik machen und die Jugend an die Musik heranzuführen und damit den Fortbestand der Kapelle sichern, seien die Grundanliegen des Vereins, führte Markus Meier aus. Acht Jugendliche haben 2014 das Jungmusikerleistungsabzeichen (JMLA) abgelegt (sechsmal Bronze, zweimal Silber), berichtete er. Das entspreche der Hälfte des Jugendorchesters und beweise den hohen Leistungsstand der Neuweierer Ju-

gend, hob der Vorsitzende voll Stolz hervor. Auch beim Galakonzert sei die Jugend eingesetzt worden. Zu den Aktivitäten der Jugendabteilung gehörte weiter die Vorstellung der Blasinstrumente in der Schule, um schon bei Kindern das Interesse an einem Instrument zu wecken – sie soll auch in 2015 stattfinden. Die Jugendkapelle hat sich nach dem Wechsel von mehreren Jugendlichen zur „großen“ Kapelle neu formieren müssen. 2015 wird sich die Jugend beim Wein- und Sommerfest am Michaelsheim wieder vorstellen. Geleitet wird die Jugendkapelle von Tobias Eckerle.

Was die Guggemusiker das Jahr über, insbesondere in der Fasnachtszeit an Auftritten absolviert haben, wurde von Elena Schechinger vorgestellt.

Mit einem Minus hat Hilbert Pohl die Kasse abgeschlossen. Die Kassenprüfer Klaus Obrecht und Michael Seiter bescheinigten eine einwandfreie Führung, Kassierer und Vorstand wurden einstimmig entlastet. Klaus Bloedt-Werner hob in Vertretung von Ortsvorsteher Ulrich Hildner die wichtige Rolle des Musikvereins im Gemeindeleben hervorhob.

Mit Ausnahme des Vorsitzenden, der erst in zwei Jahren wieder zur Wahl ansteht, stand die Wahl aller anderen Vorstandmitglieder auf dem Programm. Gewählt wurden Johannes Huck zum stellvertretenden Vorsitzenden und Nachfolger von Albrecht Seiter. Musikervorstand bleibt Sandra Steinel, ebenso behält Martina Oser das Amt der Schriftführerin. Die Kasse übernimmt Wolfgang Lorenz von Hilbert Pohl, Sabine Jung bleibt Jugendleiterin. Aktive Beiräte sind Patrick Himmel, Lisa Hochstuhl und Elena Schechinger. Passive Beiräte sind Heinz Hochstuhl, Detlef Schechinger und Achim Trunz – Karl-Heinz Lorenz ist nach 16 Jahren als passiver Beisitzer ausgeschieden. Eine Ehrung erhielt Elena Schechinger für zehn Jahre Musizieren in der Kapelle. Sonderehrungen für viele Jahre aktives Musizieren in der Neuweierer Blaskapelle sowie für eine nicht weniger aktive Teilnahme am Vereinsleben durften Winfried Meier (viele Jahre Vorsitzender), Leo Vollmer, Karl-Heinz Lorenz und Eugen Jung empfangen. Helmut Meister war nicht anwesend.